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事实上，即便是运气，也是要靠自

己拼出来的， 就像吴金贵的青岛黄海

队在与北京国安队比赛时做到的那

样， 如果没有0比3?后时破釜沉舟的

搏杀， 也就不可能有最后那个让人荡

气回肠的3比3、那个被称为“中超伊斯

坦布尔之夜”的平局。

东方体育： 与刚开始接手青岛黄

海队时相?， 现在您感觉压力要小一

些了吗？

吴金贵：并没有，不过我还好，对
压力已经习惯了。因为今年的赛制采
用的是赛会制，基本上四五天就是一
场比赛，上一场踢完之后，第二天调整
一下，然后就要开始为下一场做准备，
这其实也对球队提出了更高的要求，
因为你必须在更短的时间内完成从身
体到精神上面的调整，包括伤病员的
治疗跟恢复，都需要跟上，所以也是对
球队人员配置、整体实力和后勤保障
等各个环节的考验，这口气肯定是不
能松的。当然，三场比赛打下来没有输
球，不管是我还是队员，都有了很大的
收获，这对我们打好接下来的比赛肯

定也会有帮助。
东方体育： 说说跟国安的这场?

赛，上半场一上来就0?3?后，这个应

该不在您的“计划”之内？

吴金贵：首先来讲，北京国安是一
支非常有实力的球队，上个赛季他们
一直都是联赛冠军的有力争夺者，这
场比赛肯定会给我们制造很大的压
力，这些都是赛前可以预见到的。作为
联赛的升班马，我们队员参加中超比
赛的经验不是很丰富，尤其是在比分
落后或者踢逆风球的时候，心理上的
波动会比较大，进而影响到了他们在
场上的发挥，其实这些都很正常，也需
要更多的比赛来磨练和提升。对于比
赛中可能出现的状况和问题，我们在
赛前都会进行分析和预案，所以即便
在大比分落后的情况下，队员们也没
有特别慌乱，还是按照赛前我们布置
的去踢。到了下半场，我们在人员方面
又进行了一些调整，当然最主要的，还
是像我比赛后说的那样，感谢球员们
在非常艰苦的情况下，不放弃，团结一
致来面对强大的对手，在先丢三球的
情况下，能够顽强拼搏且坚决执行战

术纪律，最后扳平比分。我希望通过这
场比赛，球员们能够进一步提升自信
心，打好后面的比赛。

东方体育：不到两周的时间里，在

您的带领下， 青岛黄海队先后逼平了

上海上港和北京国安两支拥有争冠实

力的强队，保级前景光明了很多？

吴金贵： 此前这支球队一直在踢
中甲，通常来讲，刚刚上来的球队在比
赛强度和比赛的适应能力上面，包括
拼抢的激烈程度和外援能力，跟中超
球队相比，都会有一定的差距，这是现
实，也是要尽快解决的一个问题。我不
是神仙，不可能一上来一下子就把所
有的问题都解决掉，但是通过前面两
场比赛也能看得出来，这些队员展
现出来了非常好的精神面貌，也不
缺斗志和拼劲，只要在技
战术方面进行一些调整，
好好组合一下，战斗
力绝对不会差，前面
几场比赛，队员们也
用自己的表现
证明了这一点。
相信有了跟上

港和国安这些强队交手的经历，会让
我们的队员有勇气和信心面对接下来
的任何对手。

东方体育：现在的黄海队，就差赢

球这张窗户纸没有捅破了？

吴金贵： 这个赛季我们的目标非
常明确，就是保级，任重道远，所以接
下来的每一场比赛，都需要我们像打
上港和国安那样，全身心地投入，全力
以赴去拼每一个对手，这也是我们想
在中超立足的根本所在。能跟上港和
国安打平，只能说这两场比赛我们踢
得还不错，并不代表后面的比赛就会
轻松，相反后面的对手会因此更加重
视你，比赛的困难会更大，不过我也相

信，只要我们做好
自己，把这种势头
保持下去，胜利
是不会远的。

金贵：我不是神仙，运气也靠拼
8?17日的这个晚

上，吴金贵踏踏实实地
做了一回“球迷”，两场
比赛他都看得非常仔
细，时不时地还会拿笔
在纸上写下一点东西，

一如之前他在申花、绿
城和鲁能执教时那样，

希望在 “知己 ”的前提
下 ，尽可能地做到 “知
彼”。 作为教练，他喜欢
那种能够将命运掌控
在自己手里的感觉，尽
管他的心里也很清楚，

以升班马身份出现在
今年中超舞台上的这
支青岛黄海队，努力的
同时，也需要一点运气
的眷顾。

特约记者 东海

1比1踢平上海上港，3比3战平北
京国安。第一次征战顶级职业联赛的
青岛黄海青港队用两场看似“不可
能”的平局震撼了整个中超联盟。这
匹赛季前不被看好的升班马球队，虽
然在前五轮过后只收获了4平1负的
成绩，但战平的对手中却包括本小组
最强的两支球队。此外，0比0打平重
庆，是在全场50多分钟时间里都以10
打11的情况下完成的；而2比2战平石
家庄永昌，黄海青港在比赛中也是两
度落后。这匹顽强的升班马球队赢得
了对手和球迷的尊重。

新赛季中超在7月底开打的时
候，作为升班马的黄海青港可是公认

的“鱼腩”球队。虽然赛季开始前，一
口气官宣了十多名新援加盟，但“年
龄大、身价低”的标签依然被标记在
这支球队的身上。单看纸面实力，他
们似乎无法和任何一个中超对手抗
衡。更为糟糕的是，就在新赛季开始
前一个多月的时候，上赛季带队冲超
的西班牙籍主帅利略宣布无法回归，
紧急启动换帅计划的黄海俱乐部又
在开赛不到一周的时候，被曾在西班
牙人队执教的马钦“放了鸽子”。

联赛首轮面对武汉卓尔，仓促上
阵的黄海青港被对手打了一个0比2。
彼时的执行教练奥斯卡摆出了一个
球队在正式比赛中从未使用过的五
后卫阵型。这一变阵也被认为是黄海
青港中超首秀的最大败笔。

直到上海籍教练吴金贵确定
拿起黄海青港队教鞭，这支升班
马球队才算是有了“主心骨”。吴
金贵和他的助手李诚铭、成亮、陈
志远到达苏州赛区的时间是在中超
第三轮黄海青港对阵上海上港的赛
前三天，经过核酸检测合格后和队
员见面的时候，已经是开赛前一天。
他只用了一堂训练课和一晚
上的时间给队员们布置战术。
后来吴金贵还透露了一个秘
密：“其实我是可以在打完上
港后再来的，当时黄海俱乐部
咨询过我的意见，我和团队
说，这个时候一定要和球队在一起
共进退，所以无论什么时间节点都
要来到赛区。”

特约记者 东海

吴金贵的态度让黄海青港
队的队员感受到了主帅的信心，
更为重要的是，尽管只有一堂训
练课和一晚上时间，吴金贵给每
位上场队员清楚地交代了场上
的职责以及攻防两端该做什么。
这源于他对黄海青港队员的观
察，更是对对手上海上港的了
解。尽管两队纸面实力相差悬
殊，但整场比赛黄海青港不仅没
有落于下风，还在下半场取得了1

比0的领先且多一人作战的优
势，只可惜主裁判最后时刻判罚
了一粒争议点球，让黄海青港几
乎到手的3分变成了1分。不然，那
场比赛很可能会成为整个赛季
最大的一场冷门。

一场平局一下子提振了黄海
青港队的士气，用队员的话说，
“能战平上港，咱后面就不怕任何
一个对手。”所以在第四轮面对重
庆当代时，黄海青港的目标就是
要拿到队史中超首胜。可惜王伟
在上半场染红下场打乱了球队计

划，关键时刻，黄海青港队的小伙
子们众志成城，顶住了重庆队的
狂攻，最终守住了0比0的比分。
第五轮面对北京国安，黄海青

港拿分的希望更小，“御林军”前四
轮全胜，是整个中超状态最火热的
球队。上半场仅踢了不到30分钟，
北京国安就以3比0遥遥领先。但是
谁也没有想到，黄海青港在上半场
最后四分钟内连进两球，将比分追
为2比3。下半场比赛，亚历山德里
尼再次进球，将比分定格3比3。

这场在昆山体育中心进行的
京青大战，有部分青岛球迷入住了
体育场边上的昆山体育国际大酒
店，他们从酒店房间里观看并现场
支持了自己喜爱的球队。而在见证
了这样一场惊心动魄的平局过后，
大伙都直呼“值了”。
目前，取得四场平局积4分的

黄海青港队在苏州赛区排名第六。
如果能够在下轮对阵天津泰达的
比赛中拿到一场胜利，他们甚至有
希望杀进小组前四。这恐怕是赛季
前任何人都不敢想的事。但接连打
平永昌、上港、重庆和国安，黄海青

港上下已经是信
心爆棚。

吴金贵每轮的针对性布置不
仅简明而且有效。比如为了对阵
国安，他特意在前一轮轮休了前
锋朱建荣，让这个体力充沛的
“高点”在整场比赛中发挥了重
要作用。这样有效的布置不仅打
击了对手更征服了手下的队员。
此前打满前五轮比赛，并且有传
言已经接受了国家队主帅李
铁考察的中后卫刘佳 说：
“吴导来了之后，对技战术
安排做了很有针对性的调
整，大伙都明白了在场上
该干什么，并且非常有
效，所以大伙是越踢越
明白也越有信心。”

“贵”人提前报到，黄海有了主心骨

首胜不远，球员直呼“越踢越明白”

本报记者 李冰

吴金贵的教练班子


